



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

DIARIO  
**ContraRéplica**  
FORMANDO LA OPINIÓN

PP-4

27/06/2023

LEGISLATIVO



**A SEMEJANZA DE MORENA**, la coalción Va por México tendrá su "Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio por México", quien será su candidato presidencial para 2024, al cual dará a conocer el próximo 3 de septiembre. Ayer, PAN, PRI y PRD presentaron su proceso de selección. Foto: Cuartoscuro. Pág. 4



# VA POR MÉXICO ANUNCIARÁ A SU CANDIDATO EL 3 DE SEPTIEMBRE

**DETALLAN LÍDERES DEL PAN, PRI y PRD proceso interno para la selección del aspirante a la presidencia en 2024**

**POR FRANCISCO MENDOZA NAVA**

nacion@contrarepública.mx

**L**a coalición 'Va por México' informó que será el próximo 3 de septiembre cuando tenga lista a su candidato presidencial, quien será oficialmente reconocido bajo la figura de "Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio por México", al menos hasta noviembre. Esto en similitud al proceso interno de Morena y partidos aliados, quienes elegirán a su Coordinador en Defensa de la Cuarta Transformación.

En conferencia de prensa, los partidos integrantes de "Va por México" – Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD) – anunciaron que su proceso de selección de la candidatura presidencial constará de tres etapas. La primera de ella comenzará el 4 de julio, cuando inicie el registro de ciudadanos que quieran participar por la candidatura; al concluir el periodo, la coalición dará a conocer quiénes quedaron registrados.

Enseguida, los competidores deberán ser respaldados por militantes, simpatizantes o integrantes de sociedad civil, a través de una plataforma electrónica. Concluido el periodo para expresar dicho apoyo, se darán a conocer los nombres de quienes cumplieron con un mínimo apoyo social requerido y esas personas pasarán a la segunda etapa.

Los perfiles preseleccionados para ser el "Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio por México" participarán en un foro a fin de discutir sus ideas y visión de México. Posteriormente, los ciudadanos participantes serán incluidos en estudios de opinión pública, los cuales servirán para elegir a las 3 personas con más respaldo social para el cargo.

Finalmente, la tercera etapa constará de la participación de los tres perfiles más respaldados en cinco foros



regionales. Tras estos, se realizarán nuevos estudios de opinión pública. El 3 de septiembre se realizará una consulta directa a los ciudadanos que se registraron en la plataforma electrónica; una vez concluido el ejercicio, se darán a conocer resultados finales tanto del estudio como la consulta ciudadana; según especificaron, ambos tendrán el mismo valor y a partir de esos resultados se dará el nombre del candidato del frente.

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que a diferencia de Morena, 'Va por México' hará su proceso con respaldo en el artículo 41 de la Constitución Mexicana y el 85 de la Ley General de Partidos Políticos, los cuales establecen la posibilidad de construir frentes políticos. No obstante,

reconoció que ello permitiría transitar a una coalición electoral que compita en 2024 por la Presidencia.

Cortés Mendoza subrayó que en su modelo de competencia interna habrá contraste de ideas mientras que en el de la "Cuarta Transformación" solamente dispendio de recursos. Asimismo, dijo que se diferenciarán porque mientras que ellos consultarán a la sociedad, del lado de la 4T solamente "AMLO consultará a su almohada". A la par, comentó que "en la coalición de derechas podrán participar en la primera etapa todos los que quieran hacerlo y no solamente invitados VIP, como ocurrió con las 'corcholatas'"; finalmente, destacó que el ejercicio será organizado por expertos electorales "de la sociedad civil" y supervisado por un observatorio ciudadano.

Por su parte, el presidente nacional del PRI, Alejandro 'Alito' Moreno Cárdenas, opinó que el responsable del frente opositor encarnará el interés del pueblo de México por un cambio de rumbo en la política nacional. En tanto, dijo estar convencido de que este método de selección marcará un antes y un después en la manera de hacer política por ser práctico y legal, a diferencia del

partido en el gobierno".

A la par, el también exgobernador de Campeche, dijo que "Morena es una tragedia que destruye instituciones porque pretende aferrarse al poder con o sin la ley". Junto a eso, aseguró que su coalición representa construcción, una política cercana a los ciudadanos y el deseo de "recuperar el México libre, democrático y social" construido con anterioridad.

Por último, el presidente del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, expresó que el proceso delineado garantiza que no habrá simulación, "dedazos" o "dados cargados", sino decisiones democráticas que imponga la mayoría ciudadana. Asimismo, señaló que contarán con organismos evaluadores integrados por miembros de la sociedad civil.

En el evento estuvieron varios de los aspirantes presidenciales del bloque de oposición, como el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero; las senadoras panistas Xóchitl Gálvez Ruiz y María Lilly del Carmen Téllez García; José Ángel Gurría Treviño, exsecretario de secretario de Hacienda y Crédito Público de Ernesto Zedillo Ponce de León; Silvano Aureoles Conejo, exgobernador de Michoacán; y Juan Carlos Romero Hicks, exgobernador de Guanajuato.

Asimismo, acudieron los diputados panistas Santiago Creel Miranda y Gabriel Quadri de la Torre; el exlegislador Jorge Luis Preciado Rodríguez; las senadoras priistas Claudia Ruiz Massieu Salinas y Beatriz Paredes Rangel. ●

## CONSTITUCIONAL

**ALEJANDRO MORENO**, Marko Cortés y Jesús Zambrano indicaron que el proceso de la alianza opositora está respaldado por la Constitución y "blindado" contra "dedazos" e "invitados VIP", a diferencia de la selección de candidato de Morena, PT y PVEM



**MARKO CORTÉS**  
Presidente del PAN

*En la coalición de derechas podrán participar en la primera etapa todos los que quieran hacerlo y no solamente invitados VIP, como ocurrió con las corcholatas"*



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

DIARIO  
**ContraRéplica**  
PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

PP-4

27/06/2023

LEGISLATIVO



**Al evento** acudieron aspirantes presidenciales de la alianza, entre los que destacan Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez **Especial**